

## 入札ボンド

# 導入効果期待通り 調査 国交省 与信枠考慮し案件選別

国土交通省などの工事発注に導入された入札ボンド制度が、多くの建設会社の入札行動に変化をもたらしていることが、同省が21日まとめた入札ボンドに関するアンケート結果で分かった。ボンド発行元の与信枠を考慮して入札参加案件を絞り込んだり、財務状況の悪化を避けるために低価格入札を回避したりするなど、制度の導入目的にかなう効果が出ている。ボンドの発行を断られたり、発行機関からの申請前に入札参加を見合わせるよう要請された例などとの回答もあった。同省は「期待していた以上に導入の効果があった」（総合政策局建設業課）ことし、他の公共工事発注機関にも導入を働きかける方針だ。

### 低価格応札の歯止めにも

調査は日本土木工業協会（会員1,536社）と、会（土工協）、葉山善見会（会員1,536社）の会員1,536社と、社、宮城県建設業協会（会員1,536社）と、所属

高城県建設業協会（高城建設、奥田和男会長）の会員のうち、高城県の土木一括ランクに格付けされた32社を対象に、東北地方整備局と高城県が注した入札ボンド対象案件について聞いた。回答数は179社（土工協99社、宮城県83社、所属

高城県建設業協会（高城建設、奥田和男会長）の会員のうち、高城県の土木一括ランクに格付けされた32社を対象に、東北地方整備局と高城県が注した入札ボンド対象案件について聞いた。回答数は179社（土工協99社、宮城県83社、所属

高城県建設業協会（高城建設、奥田和男会長）の会員のうち、高城県の土木一括ランクに格付けされた32社を対象に、東北地方整備局と高城県が注した入札ボンド対象案件について聞いた。回答数は179社（土工協99社、宮城県83社、所属